

Lisez les textes et répondez aux questions proposées

1. Lis attentivement le TEXTE, puis coche VRAI ou FAUX

Sauvons-les de la marmite !

En République démocratique du Congo (RDC), manger de la « viande de brousse », c'est-à-dire celle des animaux sauvages, est très courant. En ville, c'est très à la mode de manger du gorille ou du bonobo (autre type de singe). Il ne resterait plus que 10 000 bonobos, alors qu'il y en avait 100 000 en 1980 ! Dans les petits villages isolés, c'est la pauvreté qui oblige les hommes à chasser le singe. Et dans ce pays, où les guerres civiles sont nombreuses, la misère est énorme. Heureusement, le sanctuaire de Lola ya Bonobo et sa directrice, Claudine André, une Belge vivant depuis l'âge de trois ans au Congo, luttent contre la consommation de viande de singe. Le bonobo est une espèce protégée que l'on trouve seulement au Congo, et il est illégal de le capturer ou de le tuer. Le sanctuaire abrite une quarantaine de ces animaux : ce sont souvent des bébés bonobos dont la mère a été tuée pour la viande. Grâce aux soins du personnel, ces singes ont retrouvé goût à la vie. Quand ils arrivent, ils sont traumatisés et parfois blessés. Heureusement, la plupart pourront rejoindre la grande forêt où vit leur famille, dans le nord du pays.

		VRAI	FAUX
1	On appelle « viande de brousse » la viande des animaux sauvages		
2	En Afrique, on ne mange jamais de viande de brousse		
3	Actuellement, plus de 100 000 bonobos vivent au Congo		
4	On mange beaucoup de viande de bonobo en Belgique		
5	C'est une femme qui s'occupe du centre Lola ya Bonobo		
6	Cette personne est française		
7	Au Congo, il est interdit de capturer de bonobos		
8	Au sanctuaire, il y a moins de vingt bébé bonobos		
9	Les bonobos restent toute leur vie dans le sanctuaire		
10	Le bonobo se trouve au nord de l'Afrique		

2. Lis attentivement le TEXTE, puis coche VRAI ou FAUX

ENQUÊTE : un mot-clé pour l'Europe !

Voici les opinions et les témoignages de quelques ados européens qui ont participé à notre enquête Internet dans le journal en ligne *CyberFax*, coordonné par des élèves du collège Rimbaud de Vienne.

Giulia - Italie

Le premier mot qui me vient à l'esprit pour l'Europe est « unie ». Au départ, en 1958, on parlait de Communauté économique européenne. Puis, en 1992, la CEE est devenue l'Union européenne, en étendant ses compétences à l'éducation, l'environnement, la santé...

Ibrahim - France

Pour moi, l'Europe est représentée par le mot « démocratique ». En effet, il a fallu que la Grèce, l'Espagne et le Portugal se débarrassent de leur dictature avant de pouvoir se porter candidats à la CEE.

Katrin - Allemagne

Pour moi, le mot qui définit le mieux l'Europe est « libre ». Depuis 1990, les habitants de l'Union peuvent circuler librement d'un pays à l'autre, sauf en Irlande et au Royaume-Uni, qui n'ont pas signé les accords de Schengen.

Dimitri - Grèce

À mon avis, le mot le plus indiqué est « économique ». En effet, avec l'euro lancé en 2002, plus la peine de changer son argent lorsque l'on voyage en Europe. Je trouve cela formidable

		VRAI	FAUX
1	Ce texte vous présente l'opinion d'adolescents européens à propos de l'Europe		
2	On a demandé à des jeunes de définir l'Europe par un mot		
3	Cette enquête a été effectuée sur Internet		
4	<i>CyberFax</i> est un journal en ligne		
5	<i>CyberFax</i> a été créé par des élèves américains		
6	L'Union européenne existe depuis 1957		
7	La Grèce, l'Espagne et le Portugal ne font pas partie de l'Europe		
8	L'Irlande et le Royaume-Uni ont signé les accords de Schengen		
9	En Europe, on paie les marchandises en euros		
10	L'euro existe depuis le 1 ^{er} janvier 2002		

3. TEXTE. Lisez ces articles et cochez VRAI ou FAUX

Peut-on recommander de boire des sodas pendant les repas ?

Ces boissons sont généralement très sucrées même les plus amères (20 à 30 morceaux de sucre par litre). Consommées au cours du repas, elles rassasient et donc peuvent couper l'appétit au détriment d'autres aliments indispensables. Elles contribuent à l'apparition des caries dentaires [...] et peuvent entraîner une prise de poids. De plus, elles n'étanchent pas la soif ! Jus de fruits et sodas doivent rester des boissons occasionnelles [...].

<<http://www.homogene.be>>

Il faut prendre un jus d'orange le matin.

Si un jus de fruits frais peut constituer la boisson du petit déjeuner, le fruit ne peut en aucun cas remplacer le pain ou le produit laitier. Mais si vous trouvez que cela fait trop le matin, prenez votre fruit à un autre repas ! L'essentiel est d'en consommer 2 à 3 par jour

<<http://www.doctissimo.fr>>

Les sodas sont mauvais pour les os.

Selon une étude américaine, les boissons gazeuses seraient responsables d'une réduction de la masse osseuse chez les adolescentes. Elles multiplieraient par trois les risques de fracture. Les boissons pétillantes à base de cola seraient les plus néfastes.

<<http://www.doctissimo.fr>>

Un fruit pressé peut remplacer un fruit cru.

Dans le jus du fruit pressé «maison», on retrouve la même quantité de calories ainsi que de vitamine C à condition de le consommer rapidement, la vitamine C étant détruite au contact de l'air et de la lumière. [...]

<<http://www.doctissimo>>

		VRAI	FAUX
1	On peut boire du jus de fruits et des sodas pendant le repas		
2	La vitamine C d'un jus d'orange se conserve très longtemps		
3	Un fruit pressé peut remplacer un petit-déjeuner		
4	Les fruits il faut les prendre le matin		
5	Selon une étude les sodas sont mauvais pour les os		

4. TEXTE. Lisez le texte suivant et marquez VRAI ou FAUX

LES AGENCES DE PRESSE

L'agence de presse joue un rôle essentiel dans la chaîne de l'information, elle [...] alimente les différents médias de l'information sur tous les supports (textes, photos, sons, vidéos,...). Le concept d'agence de presse est né en France en 1835, grâce à Charles Havas. L'agence Havas est à l'origine de l'Agence France Presse (AFP) créée en 1945. [...] l'AFP est présente dans 165 pays. Elle couvre l'actualité du monde entier. [...]

LA PRESSE ÉCRITE

- [...] **presse spécialisée grand public** : 1898 titres [...] Ex. : Science et vie, Elle, Capital.
 - **presse spécialisée technique professionnelle** : 1475 titres. [...] Ex : 01 Informatique, Le Monde de l'éducation.
 - **presse gratuite d'annonces** : 592 titres [...]. Ex. : Paru Vendu, Logic Immo.
 - **presse locale d'information générale et politique** : 463 titres [...]. Ex. : Ouest-France, Nice Matin.
 - **presse nationale d'information générale et politique** : 76 titres [...]. Ex. : Le Point, Le Monde, Paris Match.
 - **presse gratuite d'information** : 46 titres Ex. : 20 minutes, Femme en ville. [...]
- L'État est le garant de la liberté de la presse, depuis la loi du 29 juillet 1881 sur la liberté de la presse écrite.
Cette loi a permis de trouver un équilibre entre la liberté d'expression, la protection des individus et le maintien de l'ordre public.

<http://www.ambafrance-dz.org>

	VRAI	FAUX
1	L'agence de presse est la source de l'information	
2	Une agence de presse ne fournit que des informations écrites	
3	La première agence de presse a été créée à Paris	
4	L'AFP est présente dans le monde entier	
5	L'État est responsable de ce qui est écrit dans les journaux	